

# 1 Corintios

**Propósito:** Responder a una carta de los creyentes de Corinto sobre distintos temas, hacer frente a las preocupantes noticias que Pablo oyó de la casa de Cloe y encarar las divisiones dentro de la iglesia que amenazaban la unidad del Cuerpo de Cristo.

## EPÍSTOLAS PAULINAS

### INTRODUCCIÓN:

El tema de esta carta que Pablo envía es para reprenderlos por jactarse o gloriarse en sí mismos en vez de en Dios. La iglesia en Corinto sufrió muchos problemas cuando personas que estaban acostumbradas a un estilo de vida descuidado y centrado en ellas mismas, se enfrentaron a las demandas del discipulado cristiano.

Además de la división, Pablo también les llama la atención por la inmoralidad sexual, el desorden en el culto público, e increíblemente, la manera en que Pablo les amonesta es recordándoles la esperanza de la resurrección en Cristo. Así que, en esta carta pastoral, Pablo hace referencia tanto al futuro escatológico que agudiza la conciencia e inspira la constancia, y al amor solidario que impulsa y orienta a los cristianos a entregarse a sí mismos por el bien de los demás en su comunidad.

### MARCO HISTÓRICO:



Corinto era una gran ciudad cosmopolita en el sur de Grecia. Era conocida por la poca moralidad de sus habitantes y visitantes, y por la fácil disponibilidad de prostitutas que

en su mayoría estaban asociadas a cultos paganos. También había una gran movilidad social y la iglesia era una mezcla de todo ello. Tanto así, que los corintios tomaban bandos de con qué líder querían estar, lo cual trajo división y no representó la verdad del evangelio de Cristo.

Corinto debía su prosperidad a dos puertos cercanos que la convirtieron en el centro del comercio de la zona. Después de fundar la iglesia, Pablo se quedó allí por unos dos años (Hch. 18:11, 18). Los creyentes habían recibido una buena enseñanza durante ese tiempo, por eso, es comprensible que el apóstol les llamara la atención. Él esperaba que fueran más maduros en su caminar con Dios; así pues, la frase repetitiva es: «¿No saben que...?». Lo interesante de esta carta es que, a pesar de ser de reprensión, Pablo inicia con gracia,elogios y acciones de gracia por la iglesia y los llama: «santificados en Cristo y llamados a ser santos» (1:2).



### VERBICULO CLAVE:

«¿Está dividido Cristo? ¿Acaso fue Pablo crucificado por ustedes? ¿O fueron bautizados en el nombre de Pablo?». -1 Corintios 1:13



### AUTOR Y FECHA:

Su autor es Pablo. Se registran dos cartas de Pablo a los Corintios. Históricamente, se cree que existieron dos más, pero no las tenemos. Pablo escribió la carta mientras estaba en Éfeso, en su tercer viaje misionero, antes de la celebración de Pentecostés (16:8). Él plantó la iglesia de Corinto en el año 54-55 d.C., basándose en la cronología para hechos que coloca la primera visita de Pablo a Corinto en el 51-52 d.C. Tito pudo haber llevado esta carta de Éfeso a Corinto.

### APORTE TEOLÓGICO:



Unidad de la iglesia



Moralidad y santidad personal



Adoración pública en orden y respeto



La resurrección de Cristo

### PERSONAS CLAVES:



Pablo, Timoteo, miembros de la casa de Cloe, Apolos y Cefas.

### LUGARES CLAVE:

Éfeso  
Corinto

